

donc, dans une autre partie du jardin, une autre petite grotte artificielle, et les pieuses novices vont chaque jour demander la bénédiction de Marie et de Joseph. La Communauté s'associe avec bonheur à ces démonstrations et fait aussi fréquemment les deux pèlerinages.

Mais la grande dévotion du Noviciat est pour le Cœur de Jésus. Une magnifique gravure de ce divin Cœur est placée dans la salle des novices, et une lampe brûle continuellement en son honneur. Des fleurs sont disposées devant la sainte image, ainsi que devant celle du Cœur de Marie. Toutes les fois que l'on veut obtenir quelque grâce particulière, sans négliger l'intercession de la sainte Vierge, de saint Joseph, et de l'Ange protecteur du noviciat, on s'adresse surtout au Sacré-Cœur : on fait brûler des cierges, on fait des neuvaines, et il semble que Jésus se plaise à récompenser la foi ardente de ces jeunes âmes confiantes et pleines d'amour.

C'est dans ce divin Cœur, foyer brûlant de la charité, que les novices viennent enflammer le leur et y allumer le feu du zèle qu'elles doivent apporter dans l'exercice de leur sublime mission.

Ces dernières années n'ont été signalées par aucun fait particulier. Le développement, le progrès normal de notre Communauté se continue, sous les bénédictions de Dieu. Nous ne sommes cependant pas sans quelques inquiétudes. Le nombre des Sœurs âgées est grand, et quelques-unes ne peuvent plus, malgré leur zèle, suffire au travail qu'elles supportaient autrefois. D'un autre côté, la santé des jeunes Sœurs laisse beaucoup à désirer; plusieurs, depuis quelques années, ont déjà succombé. Enfin, les années de la guerre et celles qui ont suivi ont donné peu de vocations. Il est vrai que le bon Dieu a amené, ces deux dernières années, un nombre de postulantes suffisant pour les besoins de la Congrégation; nous l'espérons, sa Providence ne fera pas défaut à ses humbles servantes. Aujourd'hui 15 juillet 1877, le personnel de la Congrégation se compose de cent soixante-dix-sept religieuses de chœur, et de cinquante-quatre converses, ce qui donne un total de deux cent trente-quatre religieuses professes. Le Noviciat, compte, novices ou postulantes, vingt-deux sujets.